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区政协四届五次主席会议纪要

5 月 22日上午，区政协主席楚琢玉同志在六合大厦 1001
会议室主持召开四届五次主席会议。会议听取区卫计局关于全

区重特大疾病保障办法运行情况的通报，并进行协商讨论。

会前，区政协视察调研了龙池卫生院、区中医院和区卫计

局。会上，区财政局、人社局、民政局相关负责同志以及部分

委员作了发言。

会议认为，《城乡居民重特大疾病保障办法》是一项改善

民生、利民惠民的好政策。实施一年多来，区财政局、卫计局、

民政局等相关部门，充分调研、深入探讨、精心设计、认真管

理，成效明显，反响良好。从保障群体看，突出了患重特大疾

病城乡居民这一重点；从保障结果看，切实有效缓解少数城乡

居民因病致贫、因病返贫；从保障社会影响看，该办法是我区

特色创新做法，对重点群体增加一道防线，得到市级部门的高

度关注。
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会议提出，从《城乡居民重特大疾病保障办法》的实施目

的来看，发挥的作用还不够充分，没有达到“精准定位、精准扶

贫”的预期目的，还存在以下问题。一是保障政策差异性体现不

充分，目前保障政策对普通群体和特困群体自付费用保障起付

线都是 3 万元，差异主要是报销比例提高 10%。二是困难群体

的综合保障水平仍显不足，尤其是低保、五保等群体，原本生

活压力大、经济收入较少，很难再承受数万元以上的医药费用

负担。三是保障资金来源单一，目前保障资金由区财政预算安

排，随着医药费用的增长，单纯依靠财政资金支持，保障办法

难以持续。四是发放方式繁琐滞后，目前保障资金发放未能与

其他医疗保障待遇同步结算，需年底统计核算后再另行发放，

过程繁琐、时效性差。五是全市城乡医保整合后政策可持续性

不确定，我市今年开始启动城乡居民医保制度整合，并将于 2019
年实行市级统筹，届时我区重特大疾病保障政策是否保留尚需

研究论证。

针对当前城乡重特大疾病保障工作中存在的问题，会议在

充分协商讨论的基础上，提出了以下的意见和建议：一是围绕

行业特点，进一步探索精准医疗救助。建议卫计、人社、民政

等部门，明确职能分工，发挥行业优势，更加突出重特大疾病

的救助功能，在重特大疾病的社会救助机制与困难群众的医疗

救助机制衔接上有新的突破，提高医疗救助的精准性。二是合

理设定特困群体的范围、救助起点和比例。建议将特困群体的

认定范围与全市医疗救助暂行办法范围保持一致，扩大救助覆

盖面，并对特困群体的救助起点和比例作适当调整，增加救助

层次。三是拓宽资金筹措渠道，进一步提高重特大疾病的救助

能力。建议相关部门继续探索以财政资金为引导，个人缴费自
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愿参与，商业保险机构承办的重特大疾病保险新模式。同时，

积极吸纳社会力量，比如区红十字会、关工委、荣盛基金等机

构，搭建有效统一的信息共享平台，对特殊困难群体实施精准

医疗救助。四是理顺管理体制，简化报销流程，强化过程监管。

加快职能调整，建议结合人社部门实施的金保工程二期建设工

作，将现有重特大疾病保障政策纳入到合作医疗信息系统，实

现同步结算。各相关部门切实加强监督管理，防控虚假、不合

理医疗行为和费用，确保医疗救助资金发挥应有的作用。
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